



Gobernadores de la región Pacífico buscarán mayor integración

El nuevo ministro del Medio Ambiente, Luis Gilberto Murillo, junto con los gobernadores del Valle, Dilian Francisca Toro; de Nariño, Camilo Romero; de Chocó, Jhoany Carlos Alberto Palacios y del Cauca, Óscar Rodrigo Campo durante la cumbre celebrada ayer en Cali.

Para que los departamentos de la región Pacífico se conviertan en verdaderos territorios de paz en el posconflicto, el Estado debe destinar a partir de este año mayores recursos a infraestructura vial, salud, educación, agua potable y energía.

Por ello, los gobernadores de Valle, Cauca, Nariño y Chocó abogaron ayer durante una cumbre en Cali por la creación de la Región Administrativa de Planificación del Pacífico, RAP, la cual permitirá a los cuatro departamentos actuar en bloque para lograr la financiación de proyectos por parte de la Nación.

La gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro, dijo que “estamos trabajando en la implementación de esa iniciativa para integrarnos más y trabajar conjuntamente toda la institucionalidad, incluyendo a las asambleas departamentales, los congresistas y los alcaldes”.

Eso, anotó, permitirá identificar conjuntamente los proyectos más importantes para presentarlos al Gobierno con el objeto de generar desarrollo, competitividad y empleo, al igual que mejor calidad de vida para los habitantes del Pacífico.

“Ya existe un Plan Pacífico, pero nosotros no somos solo litoral sino una región, que busca integrar no solo a los alcaldes, sino al resto de los que conforman la geografía política de esta zona del país”, subrayó la mandataria.

Un proceso similar tiene en marcha hoy la Región Caribe con ese mismo propósito. E incluso, se trabaja en lo que se denomina el ‘Voto Caribe’.

“Estamos llamados no solamente a liderar el desarrollo del Pacífico colombiano, sino el del resto del país”, recalcó la señora Toro.

La participación del Valle en el RAP está condicionada a la autorización por parte de la Asamblea Departamental. En junio próximo, el gobierno seccional presentará el



respectivo proyecto de Ordenanza para que sea sometido a votación por parte de los diputados.

Las asambleas de Nariño, Cauca y Chocó, ya dieron su aval para conformar la Región Administrativa de Planeación del Pacífico, RAP.

Al respecto el mandatario del Chocó, Jhoany Carlos Alberto Palacios, dijo que “esa iniciativa es muy importante, pues no podemos mirar el Pacífico solo como la zona del Litoral, ya que existe también un Pacífico Andino que tiene más de 176 municipios que trabajan hoy por el desarrollo de toda la región”.

A su turno, el gobernador de Nariño, Camilo Romero, indicó que “se trata de un esfuerzo que comenzó el pasado 21 de enero, donde los cuatro gobernadores acordamos unir fuerzas para fijar una hoja de ruta y una voluntad. No son solo cuatro gobernadores, sino los habitantes de cuatro departamentos para reivindicar sus potencialidades”.

Buscamos, enfatizó, que “el Pacífico sea el futuro del país”, pero ello es necesario que el Gobierno lo vea y lo valore así con más inversiones, y muy pronto seremos una Región Administrativa y de Planificación”.

Según Romero esa integración estará lista a finales del presente mes de mayo, “pues tenemos un peso específico muy fuerte ante el país”.

La próxima cumbre será en Tumaco, y allí, anotó, “soy a proponer el Voto Pacífico”, como una forma de que el alto Gobierno tenga presente a esta región como un solo bloque a la hora de tomar grandes decisiones políticas y sociales”.

A la fecha la Región Pacífico tiene unos 50 proyectos en marcha por unos \$4,5 billones y la idea es que esos recursos fluyan con celeridad, en especial para agua potable y energía.

Por su parte, el gobernador del Cauca, Óscar Rodrigo Campo, declaró que el RAP será fundamental para integrar proyectos, pero “nosotros debemos mejorar la percepción y la confianza hacia condiciones como la seguridad, los servicios públicos, la infraestructura, y el desarrollo humano a través de la capacitación”.

Proyectos contra el atraso



Sala de Prensa

Durante la cumbre se tocó la importancia de que el alto Gobierno defina la construcción de la doble calzada entre Popayán, Pasto e Ipiales para interconectar al país con toda Suramérica.

De igual manera, se insistió en la urgencia de dotar de agua potable y de energía las 24 horas a los municipios costeros como Buenaventura, Tumaco, Guapi, Bahía Solano, entre otros.

Por esas y otras carencias, la región Pacífico tiene en la actualidad un índice de necesidades básicas insatisfechas, NBI, del 72%, el más alto del país.

Hacia una paz territorial

Todos los mandatarios coincidieron en señalar que para lograr una verdadera paz territorial (una vez llegue el posconflicto), es fundamental que estén listos los programas de desarrollo del Pacífico.

“Esa es la verdadera paz, ya que esa no se logra solamente con las negociaciones de La Habana”, recalcó la gobernadora del Valle, Dilian Francisca Toro.

El gobernador de Nariño, Camilo Romero, recalcó que “proyectos puntuales tendremos, y si algo es importante, y a pesar de nuestras diferencias comunes y la diversidad, podemos trabajar unidos, por ejemplo, en la paz territorial, pero con equidad social”.

Crecimiento e innovación verde (preservación del medio ambiente) y la recuperación de la confianza de la ciudadanía, son otros propósitos comunes, anotó el mandatario.

Entretanto, el gobernador del Cauca, Óscar Rodrigo Campo, puso de presente que para lograr la paz territorial “es clave la erradicación de la minería ilegal, ya que debemos enfrentar esos pasivos ambientales que hoy tenemos en nuestros ríos”.

La región Pacífico, añadió, debe tener plena atención en el desarrollo sostenible y esto es viable solo en la medida en que se puedan ejecutar las inversiones en beneficio de las próximas generaciones.

Subrayó que “el solo cese de hostilidades ha generado confianza para que nos vuelvan a visitar los turistas para que los inversionistas generen empresas en la región”.

Diario El País, 3 de Mayo de 2016. Página A5.